
TOUTES CHOSES NOUVELLES, AVEC NOUS ET POUR NOUS !
Par  Père  Pamphi le  DJOKPÉ ,  curé
Voici qu’une année comme les autres nous est donnée à accueillir comme une année sainte et à
inscrire dans l’histoire comme une année spéciale. La trompette sonne dans nos cœurs : c’est le
Jubilé de l’an 2025 ! À la fois enfants et collaborateurs de Dieu qui fait toutes choses nouvelles, nous
sommes appelés à nous lever et à parcourir les chemins du monde comme pèlerins de l’espérance.
Par sa présence effective, aimante et agissante au cœur de notre humanité, présence dont nous
avons ravivé la conscience et partagé la joie à Noël, Dieu nous donne la grâce de l’espérance pour
que nous donnions à notre tour des signes d’espérance.

Notre humanité se surprend elle-même par sa propension à la haine et à la violence mais nous
croyons que l’homme reste capable de bien parce que crée à l’image de Dieu pour en devenir la
ressemblance à travers les méandres de son existence marquée par la fragilité. Notre monde semble
chamboulé mais tout n’y est pas gâché parce que Dieu en reste le Maître et le re-créateur. En
entrevoir l’avenir avec espérance comme un acte de foi nous y fait porter une lumière précieuse
dans laquelle sont continuellement manifestées la beauté et la grandeur de la vie. « Il faut donc
prêter attention à tout le bien qui est présent dans le monde pour ne pas tomber dans la tentation de
se considérer dépassé par le mal et par la violence », nous dit le Pape François.

Ce qui nous manque dans le monde d’aujourd’hui est parfois juste caché ou pas assez mis en
lumière. Ce que nous y recherchons ou en attendons, c’est sans doute ce que nous sommes appelés
à y apporter, à notre petite échelle, durant cette année jubilaire. « Laissons-nous dès aujourd’hui
attirer par l’espérance et faisons en sorte qu’elle devienne contagieuse à travers nous, pour ceux qui
la désirent. Puisse notre vie leur dire : ‟ Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ; espère le
Seigneur ” (Ps 27, 14). » (Pape François)

Bonne et sainte année à tous !
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Une cu l ture  de  l ' accue i l  e t  de  la  f ratern i té
Dans cette paroisse, il y a déjà une ouverture à la rencontre : c’est précieux !
Pour 2025, j’aimerais que nous développions intentionnellement une culture de
l’accueil et de la fraternité à tous les niveaux de la pastorale.
Jilian ALZINA

Chers frères et sœurs de la paroisse des Fontenelles

Toute nouvelle année est l’occasion de prendre de bonnes résolutions et de                                        
souhaiter ses vœux à son entourage. Alors nous nous prêtons à cet exercice.
Dans un monde où tout va de plus en plus vite, qui a tant besoin de réconfort et
d’empathie, soyons tous dans nos vies de tous les jours des témoins vivants de
l’Évangile. Que cette année jubilaire soit l’occasion de faire grandir notre espérance
qui nous permet, à nous catholiques, d’avancer avec plus de sérénité. Puissions-
nous semer cette espérance là où la vie nous appelle.

Donner ,  c ’est  recevo i r .

Une  communauté  tou jours  p lus  un ie
Je suis toujours émerveillée par la force d’action de l’Esprit Saint : en cette
année jubilaire qui tombe à point nommé dans un contexte où l’avenir pourrait
susciter des inquiétudes, je formule le vœu que nous soyons une communauté
toujours plus unie, osant nous réjouir ensemble en Christ et nous rappeler les
uns les autres à l’espérance. Comme le disait si bien Saint Paul, soyons toujours
dans la joie ! Et célébrons le Christ comme jamais. Amen !
Rachel FABBRIZIO

Vœux de paroissiens

Que chacun ait à cœur également de faire vivre notre paroisse et toutes les belles communautés
fraternelles qui la composent. Prenons le temps de réfléchir à ce que nous pourrions faire cette année au
sein de cette communauté, en fonction de nos disponibilités et de nos talents. À titre personnel, nous
espérons beaucoup de nouveaux enfants baptisés en plus des nombreux adultes qui cheminent déjà vers
le baptême. Nous émettons également le vœu de voir s’organiser quelques soirées de louange par les
musiciens talentueux et motivés de la paroisse !

Nous vous adressons à tous, frères et sœurs des Fontenelles, nos vœux les plus sincères de paix, de joie
et d’espérance. Que l’Esprit Saint inspire vos projets et vous soutienne dans vos épreuves.

Bonne et sainte année 2025, sous le regard bienveillant de Dieu !

Anne Laure & Laurent HEIM



Dans la nuit de Noël, le pape François a ouvert la Porte Sainte et nous a invités à remplir nos cœurs
d’espérance. 
Pourtant, en regardant notre pays et le monde, les raisons d’espérer semblent bien maigres : nos
sociétés sont fragmentées à l’extrême, les inégalités progressent, la préservation de notre planète est
loin d’être une priorité partagée… la guerre que nous espérions définitivement éradiquée a ouvert ses
fronts sur presque tous les continents. Le Pape ne parle-t-il pas de guerre mondiale fragmentée ?
Comment espérer quand le mal semble prospérer ? N’est-ce pas indécent de prôner l’espérance devant
tant de souffrances, celle des Ukrainiens, celle des Palestiniens, devant l’inquiétude des Chrétiens
d’Orient ? Plus près de nous, aussi, l’espérance peut paraître d’une indécence insolente devant ce
proche malade, devant cet ami qui ne trouve pas de travail, devant cette mère qui a perdu un enfant…
Même nous, certains jours, le désespoir peut nous gagner. 

Oser devenir des pèlerins de l’espérance quand tout semble aller si mal ne veut pas dire devenir les
gourous d’un optimisme béat. L’espérance chrétienne n’a pas pour refrain « Ça ira mieux demain ! »
L’espérance chrétienne est lucide. Elle sait bien que l’histoire est tragique mais elle sait aussi, avec une
certitude profonde, que, dans la nuit, est né un enfant nu et fragile, que dans le matin celui qui était
mort est ressuscité. Cette naissance et cette résurrection sont les promesses que le Père nous adresse
: elles sont le fondement de notre espérance. Dans l’obscurité de la nuit, il nous est promis la lumière
du matin. 
Devenir les pèlerins de l’espérance, c’est d’abord pour nous-mêmes, demander le secours de l’Esprit
Saint afin de ne pas nous laisser prendre par les ténèbres. Si l’espérance ne va toujours pas de soi, elle
s’appuie sur sa sœur, la foi : abandonnons-nous dans l’Esprit pour que nous soyons capables de
décrypter les signes avant-coureurs de l’avènement du Royaume de Dieu, aussi minces soient-ils. Être
les témoins de cette espérance pour les autres exige l’humilité de reconnaître que l’espérance n’est
pas une évidence, de savoir rester silencieux devant la souffrance de l’autre. Renonçons à être des
arrogants qui à défaut de savoir transmettre l’espérance, tentent par tous les moyens de donner de
vains espoirs.

L’espérance exige la charité, qui parfois passe par le silence et l’écoute, et exige peut-être d’espérer
pour deux quand l’autre n’y parvient pas. Alors, notre simple présence devient signe d’espérance.

Pr ières t i rées de 
notre boi te  à  intent ion

« L’espérance est contenue dans
le cœur de chaque personne

comme un désir et une attente du
bien, bien qu’en ne sachant pas de

quoi demain sera fait. »
Pape François, Spes non

confundit, Bulle d’indiction du
Jubilé ordinaire de l’année 2025.

Prions ensemble 
avec nos frères et sœurs

S’INTERROGER : LA QUESTION DU MOIS

Une année pour espérer mais espérer envers et contre tout ?
Par Clotilde BROSSOLLET

S’INSPIRER : 
Soyez toujours heureux et riez sans cesse
rire ? C’est le pari que relève et partage avec ses
lecteurs Joseph Challier dans cet ouvrage qui
rassemble les petites histoires, les bons mots de
saints et les blagues du monde catholique. Un livre
pour rire mais aussi pour grandir dans sa foi !

Et si être disciple du Christ, c’était savoir prendre aussi le temps de 



Date Évènement Lieu

11 janvier 10h - Catéchisme Sainte-Marie

11 janvier 14h - Rencontre des servantes d’assemblée Saint-Joseph

12 janvier
10h30 - Messe unique d’ouverture du Jubilé, 

suivie d’un repas partagé
Saint-Joseph

16 janvier Réunion du Conseil aux affaires économiques Sainte-Marie

18 janvier Rencontre des 18-30 ans Saint-Joseph

19 janvier 11h - Messe des scouts (lumière de Bethleem) Sainte-Marie

25 janvier 10h - Catéchisme (préparation des sacrements) Sainte-Marie

25 janvier 15h - Préparation au baptême (enfants) Sainte-Marie

28 janvier 20h - Préparation au baptême (parents) Sainte-Marie

30 janvier 20h30 - Réunion de l’EAP Saint-Joseph

1er février
17h Concert d'hiver de l’école de musique Enchantons

Récital des professeurs et chorale d'adultes 
Direction : Claire Demoures - Accompagnement : Jenny FU

Sainte-Marie

S’INFORMER : Quelques rendez-vous en paroisse et dans le diocèse

Le coin des petits et des grands!


